

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

**Tercer período de sesiones ordinario
de la Junta Ejecutiva**

Roma, 20-24 de octubre de 2003

NOTAS INFORMATIVAS

S

Distribución: GENERAL

WFP/EB.3/2003/INF/10

6 octubre 2003

ORIGINAL: INGLÉS

REUNIÓN CONJUNTA DE LAS JUNTAS EJECUTIVAS DEL PNUD/UNFPA, EL UNICEF Y EL PMA

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA (<http://www.wfp.org/eb>).

Nota para la Junta Ejecutiva

El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva a efectos de información.

La Secretaría invita a los miembros de la Junta que deseen formular alguna pregunta de carácter técnico sobre este documento a dirigirse a los funcionarios del PMA encargados de la coordinación del documento, que se indican a continuación, de ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta.

Secretario de la Junta Ejecutiva: Sr. T. Yanga tel.: 066513-2603

Subsecretario de la Junta Ejecutiva: Sr. O. Bula Escobar tel.: 066513-2326

Para cualquier información sobre el envío de documentos para la Junta Ejecutiva, diríjase a la Supervisora de la Dependencia de Servicios de Reuniones y Distribución (tel.: 066513-2328).



REUNIÓN CONJUNTA DE LAS JUNTAS EJECUTIVAS DEL PNUD/UNFPA, EL UNICEF Y EL PMA

1. Simplificación y armonización

1. La Directora Ejecutiva del UNICEF presentó un panorama general del proceso de simplificación y armonización de 18 meses acometido por el Comité Ejecutivo del Grupo de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UNDG) con el fin de aplicar las disposiciones de la revisión trienal amplia de política (Resolución 56/201 de la Asamblea General de 21 de diciembre de 2001). Entre tales disposiciones figuraba el nuevo Plan de Acción para los programas en los países, que asignaba a cada organismo un formato estándar para su labor de planificación con los asociados, durante el ciclo de los programas. Hizo hincapié en que la prueba definitiva de todas las iniciativas de simplificación y armonización sería el aumento de la eficacia y la reducción de los costos de transacción.
2. El Presidente del Grupo de Programas del UNDG explicó los objetivos, los principios rectores y los enfoques del proceso de simplificación y armonización; ofreció un informe sobre la marcha de las actividades hasta la fecha; y presentó uno de los instrumentos de la simplificación y armonización, a saber, la matriz de resultados del UNDAF. Cinco países –Benin, Ecuador, Kenya, el Níger y el Pakistán– presentaron sus programas en los países a las Juntas Ejecutivas y verificaron los nuevos instrumentos de simplificación y armonización.
3. La Presidenta del Grupo de Gestión del UNDG explicó el principio sobre el que se basaban las modalidades de transferencia de los recursos comunes entre los organismos del Comité Ejecutivo, que reducirían la carga que sobrellevaban los gobiernos asociados. En lo que se refiere a la programación conjunta, los objetivos eran mejorar la eficiencia y obtener mejores resultados, y mejorar la eficiencia en lo que se refiere específicamente a la disminución de los costos de transacción tanto para los gobiernos como para los donantes. La meta era contar con unas pautas ya revisadas para finales de 2003. Explicó las tres modalidades de la gestión de los recursos: financiación paralela; transferencia; y financiación mancomunada. Describió los enfoques sectoriales, otra modalidad de movilización de recursos, como una forma de financiación mancomunada.
4. Un representante del Gobierno de Benin y el Coordinador Residente de las Naciones Unidas para este país informaron sobre su experiencia en ese país hasta la fecha.
5. Los oradores convinieron en que la labor sobre la simplificación y armonización, fundamental para aumentar la eficacia y la eficiencia del sistema de las Naciones Unidas, había avanzado en medida considerable. Los trabajos llevados a cabo en esa esfera eran fundamentales para la ejecución de los programas y contribuirían a reducir los costos de transacción, confiando decididamente a los países en desarrollo la responsabilidad de alcanzar sus objetivos y de respetar sus prioridades nacionales. La relación entre la labor de simplificación y armonización y las estrategias de reducción de la pobreza y el UNDAF se consideró un aspecto importante. Los oradores destacaron la importancia de los vínculos con el Comité de Asistencia para el Desarrollo (CAD) de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) y con las instituciones financieras internacionales.
6. Muchos oradores reconocieron los adelantos hechos por los fondos y programas en la esfera de la programación conjunta, aunque algunos indicaron que esta modalidad debía adoptarse cuando procediera y en estrecha consulta con el Gobierno. Al referirse a una decisión adoptada últimamente por la Junta Ejecutiva del UNICEF sobre la programación



conjunta, los oradores sugirieron que otros organismos del Comité Ejecutivo del UNDG continuaran examinando la cuestión.

7. Varios oradores plantearon el tema de la movilización de recursos, y algunos se declararon favorables a su puesta en común y a una presupuestación integrada. Entre las demás cuestiones planteadas figuran las siguientes: la necesidad de fortalecer la coordinación; la necesidad de fortalecer la creación de capacidad nacional; la importancia de las enseñanzas adquiridas; y la necesidad de potenciar el seguimiento y la evaluación con objeto de demostrar que dichas iniciativas pueden funcionar en el plano nacional.
8. Se formularon numerosas observaciones acerca del futuro papel de las reuniones conjuntas de las Juntas. Algunas delegaciones, para las cuales representaban un foro apropiado para el diálogo sobre políticas, propusieron que se institucionalizaran, que las secretarías respectivas prepararan conjuntamente y a tiempo los informes y otros materiales de referencia, y que tuvieran la facultad de adoptar decisiones de carácter oficial. Otras, estuvieron en desacuerdo con estas propuestas. Entre otras sugerencias para futuros temas del programa figuraron las evaluaciones sobre la marcha del proceso de simplificación y armonización y las visitas conjuntas sobre el terreno.

2. Reunión informativa sobre el Iraq

9. Los representantes del PNUD, el UNFPA, el UNICEF y el PMA informaron a las Juntas Ejecutivas sobre sus actividades actuales y previstas en el Iraq. Todos indicaron progresos en sus respectivas esferas de competencia, a saber: salud reproductiva, educación, inmunización de los niños, distribución de alimentos, abastecimiento de agua y saneamiento, aporte de energía, creación de empleo y desarrollo de la capacidad, especialmente después de la aprobación de la resolución 1483 del Consejo de Seguridad. También señalaron que el número del personal nacional e internacional en el Iraq había aumentado y que se estaban extendiendo los servicios a otras zonas, pese a la persistencia de los problemas de seguridad.
10. Informaron de que sus actividades estaban coordinadas y armonizadas por sus respectivas organizaciones, por un lado, y por el otro, por las de las otras partes interesadas, incluidas las organizaciones no gubernamentales (ONG) de base comunitaria, para garantizar la coherencia, la eficacia y la eficiencia deseadas. El UNICEF, por ejemplo, estaba colaborando con la Organización Mundial de la Salud en la evaluación del sector sanitario; el UNFPA estaba trabajando en asociación con otros organismos para prestar servicios sanitarios a las mujeres; y el PNUD trabajaba con el PMA en apoyo de las actividades de dragado. El PNUD también estaba creando empleos para apoyar a los sectores en los que intervenían otros organismos, como el sector de la salud. Todos los fondos y programas participaban en el grupo de trabajo del UNDG sobre recuperación y reconstrucción, encargado de coordinar las actividades de evaluación de las necesidades.
11. También se informó a las Juntas Ejecutivas acerca de las reuniones previstas para el 23 y 24 de junio de 2003 sobre el llamamiento de las Naciones Unidas, así como de una reunión técnica oficiosa para compartir informaciones sobre la planificación previa para la reconstrucción del Iraq.

3. Transición del socorro al desarrollo

12. En su calidad de Presidenta, la Directora Ejecutiva del UNICEF presentó un informe parcial del Grupo de trabajo del Comité Ejecutivo de Asuntos Humanitarios (ECHA) sobre cuestiones de transición. El grupo de trabajo se había establecido para promover el liderazgo de las autoridades nacionales en la transición del socorro al desarrollo, y aclarar la función tanto de las Naciones Unidas como de los donantes en la tarea de apoyar el



proceso. Entre las prioridades de la fase de transición figuraban el apoyo a la consolidación y la estabilidad, la restauración de los servicios básicos y la infraestructura, la promoción de los derechos humanos y la creación de capacidad local, y el apoyo a los refugiados y las personas desplazadas en el interior del país. El grupo de trabajo se estaba concentrando en ocho países y/o subregiones que reflejaban una variedad de circunstancias, con inclusión de países para los que existía un mandato del Consejo de Seguridad, que estaban dotados de oficinas de mantenimiento de la paz, representantes especiales del Secretario General, o instrumentos adaptados derivados de otros ya existentes, como el procedimiento de llamamientos unificados. En julio, el grupo de trabajo presentaría un informe parcial al Consejo Económico y Social, y en septiembre presentaría su informe al Secretario General.

13. La Viceministra de Asuntos Exteriores y Cooperación de Mozambique dijo que su país tenía una larga tradición de coordinación con el sistema de las Naciones Unidas, centrada tanto en las necesidades inmediatas como en el desarrollo a largo plazo. Como quedó demostrado durante la reciente visita de campo de los miembros de las Juntas Ejecutivas, la identificación del Gobierno con el proceso constituyó un elemento central, y la coordinación entre todos los asociados representó el factor clave de su éxito.
14. Entre las cuestiones planteadas por otras delegaciones figuraron las siguientes: la necesidad de una mayor coordinación entre los organismos de las Naciones Unidas, incluidos no sólo los fondos y programas sino también la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos y el Departamento de las Operaciones de Mantenimiento de la Paz; la necesidad de considerar en el proceso las catástrofes tanto naturales como causadas por el hombre; la necesidad de que los fondos y programas se centren en el fortalecimiento de las capacidades de la gente afectada por las catástrofes; y la necesidad de abordar en la fase de transición las cuestiones de género.
15. Al contestar a una pregunta acerca de la actualización del concepto de las “cuatro erres” (Repatriación, Reintegración, Rehabilitación y Reconstrucción), elaborado por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, y del proceso de Brookings relativo al déficit entre la financiación de las operaciones de urgencia y las necesidades de reconstrucción a largo plazo, la Directora Ejecutiva dijo que el grupo de trabajo estaba tratando de integrar las enseñanzas emanadas de dichas iniciativas. Las recientes misiones a Sierra Leona y Sri Lanka se evaluarán en los informes correspondientes.
16. Varios oradores plantearon el tema de la suficiencia de la financiación. Un representante dijo que su Gobierno había establecido para las actividades de transición una línea presupuestaria separada, canalizada en un 70% a través de las Naciones Unidas. Otros de los problemas relativos a la financiación se debían a la falta de coordinación en el período de transición del socorro al desarrollo, y a la falta de instrumentos para llevarla a cabo, incluido el procedimiento de llamamientos unificados. El último orador se refirió a la experiencia de su Gobierno en el Afganistán, donde tuvo que reconstruirse una gran parte de la infraestructura, mientras era todavía necesario alimentar a la población y la seguridad seguía siendo un problema. Gracias a la buena coordinación entre los organismos, se obtuvieron resultados satisfactorios, y las enseñanzas adquiridas pudieron aplicarse luego a la ayuda destinada al Iraq por conducto de las organizaciones internacionales.

4. Seguimiento de la Conferencia de Monterrey

17. Las delegaciones afirmaron que el Consenso de Monterrey, alcanzado en la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, había insistido en que los actores realizaran actividades complementarias por medio de los organismos intergubernamentales pertinentes y de otros órganos rectores de las partes interesadas, y compartieran las



experiencias relacionadas con la aplicación e incorporación del Consenso en las actividades operacionales de las Naciones Unidas en el plano nacional.

18. También recalcaron la urgencia de impulsar las actividades complementarias, en particular la reducción de la pobreza, la marginación y la indigencia. Subrayaron la importancia de un nuevo pacto entre países donantes y destinatarios.
19. Las delegaciones apoyaron firmemente la creación de instrumentos para evaluar la aplicación del octavo objetivo de desarrollo del Milenio, sobre la promoción de una asociación mundial para el desarrollo. Hicieron un llamamiento al PNUD y al Comité de Asistencia para el Desarrollo (CAD) de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) a fin de que perfeccionaran dichos instrumentos en consulta con los países en desarrollo. También destacaron la importancia de la mutua rendición de cuentas entre los donantes y los asociados destinatarios.
20. Las delegaciones renovaron su determinación de apoyar las actividades de los fondos, programas y organismos especializados de las Naciones Unidas, subrayando al mismo tiempo la necesidad de aumentar la asistencia oficial para el desarrollo (AOD) de una manera estable y previsible. Hicieron también hincapié en la importancia de la coherencia, la coordinación y la simplificación de los procedimientos y programas, y en la participación activa de todos los actores para aumentar la eficacia y la eficiencia en la utilización de los recursos. Observaron, además, que el sistema democrático y el imperio de la ley eran elementos fundamentales para el establecimiento de un entorno favorable a la movilización de los recursos internos y a la creación de capacidades nacionales que habilitaran a los países a ser responsables de su propio desarrollo. En señal de apoyo a las actividades complementarias a la Conferencia de Monterrey, algunas delegaciones anunciaron un aumento de sus contribuciones a la AOD.
21. Los representantes del PNUD, el UNFPA, el UNICEF y el PMA informaron sobre las actividades de sus respectivas esferas —sistema democrático de gobierno, vacunaciones, salud reproductiva, potenciación del papel de la mujer y apoyo humanitario— para aplicar el Consenso de Monterrey y acelerar su puesta en práctica. Afirmaron que aunque sus recursos eran inferiores a la demanda, la Conferencia de Monterrey se había traducido en anuncios de contribuciones a la AOD, sin las cuales la situación habría sido peor como consecuencia de las presiones deflacionarias presentes en los principales países donantes. Destacaron la necesidad de una mayor coordinación entre ellos y con otros donantes bilaterales e instituciones financieras internacionales, especialmente el Banco Mundial, para una utilización eficaz y eficiente de los escasos recursos a disposición. Suscribieron también la necesidad de elaborar instrumentos para determinar los resultados y seguir el impacto en el plano nacional.

5. VIH/SIDA: aplicación de las recomendaciones de la evaluación quinquenal del ONUSIDA

22. El Director Ejecutivo de UNFPA presentó un panorama general de la evaluación quinquenal del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA), destacando las conclusiones, las consecuencias para los organismos, las recomendaciones de la Junta de Coordinación del Programa del ONUSIDA y cómo los programas habían comenzado a abordarlas. El Presidente del Grupo temático de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA en Malawi señaló los retos a los que hacía frente el sistema de las Naciones Unidas en el plano nacional, utilizando Malawi para un estudio monográfico. El Coordinador de la Comisión Nacional para el SIDA de Portugal, en representación del Presidente de la Junta de Coordinación del Programa, hizo una presentación centrada en las cuestiones relacionadas con el sistema de gobierno del



ONUSIDA y en las recomendaciones pertinentes a las Juntas Ejecutivas de los organismos copatrocinadores.

23. Las delegaciones destacaron la importancia del reconocimiento del carácter dinámico de la epidemia y la necesidad de romper el silencio y el estigma en torno al VIH/SIDA. Los oradores señalaron que en la lucha contra el VIH/SIDA era fundamental movilizar recursos adicionales, tanto financieros como humanos, y asegurar que la respuesta se basara en los resultados y tuviera en cuenta las cuestiones de género, con una atención particular a las necesidades de las mujeres y las niñas. Numerosas delegaciones subrayaron la necesidad de fortalecer la cooperación entre los organismos, particularmente en el plano nacional y dentro de los grupos temáticos. Se afirmó que el sistema de las Naciones Unidas debería facilitar las iniciativas nacionales mediante una mayor coordinación con los donantes, que deberían estar preparados para apoyar a los mecanismos de coordinación del ONUSIDA, incluida la financiación total de todos los componentes del presupuesto unificado y el plan de trabajo del ONUSIDA. Las delegaciones alentaron a los copatrocinadores del ONUSIDA a que logran una mayor coherencia en la lucha contra el VIH/SIDA.
24. Varias delegaciones recomendaron que en el programa de las Juntas Ejecutivas se incluyera con carácter permanente un tema sobre las recomendaciones y decisiones de la Junta de Coordinación del Programa. Algunas delegaciones alentaron a los organismos a emprender una programación conjunta, y recomendaron asimismo que para los miembros de las Juntas Ejecutivas se organizaran, en cooperación con el ONUSIDA, visitas de campo conjuntas centradas en el VIH/SIDA. Las delegaciones subrayaron la importancia de que en todo el sistema se compartieran las enseñanzas adquiridas por el ONUSIDA con respecto al mejoramiento de la metodología de trabajo de la Junta de Coordinación del Programa y alentaron la plena cooperación y comunicación entre las Juntas Ejecutivas y la Junta de Coordinación del Programa. Al hacer hincapié en la vinculación que existe entre la seguridad alimentaria, la nutrición y el VIH/SIDA, las delegaciones destacaron la necesidad de coordinar la ayuda alimentaria con otros tipos de ayuda en la lucha contra la epidemia. También indicaron la necesidad de contribuir al debate y al diálogo en curso sobre las cuestiones relativas al VIH/SIDA y al sistema de gobierno en sus propios países.
25. Los organismos tomaron nota de las orientaciones y recomendaciones ofrecidas por las delegaciones y propusieron ejemplos de la labor armonizada y en régimen de colaboración que realizaban al abordar la crisis del VIH/SIDA en el África meridional y en otras partes. Acogieron con agrado el énfasis puesto en las cuestiones de género y en la relación que existe entre la salud reproductiva y la prevención del VIH/SIDA, y convinieron en que la alimentación y la nutrición debían ser un componente de la estrategia de lucha contra el VIH/SIDA. Se subrayó la falta o el agotamiento de los recursos humanos derivados de la epidemia y sus efectos en la capacidad de absorción de los países. Los organismos estuvieron de acuerdo en la necesidad de disponer de puntos de acceso innovadores para hacer frente a la epidemia y en la necesidad absoluta de un enfoque basado sobre los resultados.

6. Los objetivos de desarrollo del Milenio en Nepal

26. El debate se basó sobre el cumplimiento de los objetivos de desarrollo del Milenio en Nepal, con presentaciones de los representantes del Gobierno, el equipo de las Naciones Unidas en el país y una organización no gubernamental.
27. Las delegaciones recalcaron que la responsabilidad primaria de la incorporación de los objetivos en las actividades operacionales residía en el país. Pidieron a las Naciones Unidas que prestara un apoyo suficiente a este respecto.



28. Las delegaciones formularon observaciones, plantearon preguntas o pidieron aclaraciones sobre diversas cuestiones, a saber: a) el proceso de consultas; b) la integración de los objetivos en el Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UNDAF), el plan de desarrollo decenal y los documentos de estrategia de lucha contra la pobreza (DELP); c) la relación entre las Naciones Unidas y el Banco Mundial en las políticas de desarrollo y en el seguimiento de los objetivos; d) la armonización y coordinación de las actividades entre los diferentes donantes en sectores como la creación de capacidad para el acopio de datos; e) la armonización de los indicadores y los objetivos para tener en cuenta las situaciones nacionales específicas; f) el papel del sistema de las Naciones Unidas en la solución de conflictos; g) la relación entre las Naciones Unidas y los actores no estatales; y h) la determinación de los costos del cumplimiento de los objetivos en el plano nacional.
29. Los interesados declararon que se había realizado un proceso amplio de consultas entre parlamentarios, funcionarios, grupos de interés especiales, mujeres, diferentes entidades comunitarias y regiones, y la comunidad de los donantes. Se refirieron a la convergencia en la formulación de las estrategias del UNDAF y de los objetivos. Se habían formulado con claridad los objetivos y resultados en esferas tales como la educación de las niñas, el suministro de agua potable y la reducción de la mortalidad infantil y materna. Los objetivos de desarrollo del Milenio también se habían incorporado en el proceso del DELP y el equipo de las Naciones Unidas en Nepal había colaborado con el Banco Mundial y otras partes interesadas pertinentes. En general, la relación entre las Naciones Unidas y el Banco Mundial en los planos mundial y nacional era buena. Los jefes de las Secretarías del PNUD y del Banco Mundial habían enviado una nota conjunta a todo el personal cuyas actividades se complementaban mutuamente para especificar sus relaciones de trabajo.
30. Gracias a un proceso amplio de consultas se habían reajustado los indicadores y objetivos, sin perder el carácter universal de las metas. La actividad en materia de determinación de los costos se consideraba indispensable para establecer la cantidad necesaria para alcanzar los objetivos. En la esfera de la coordinación y la armonización, los donantes estaban trabajando juntos, por ejemplo para fortalecer la capacidad de acopio y análisis de datos y para mejorar la coherencia, la eficacia y la eficiencia. Mediante la descentralización, el programa de gobierno del PNUD había aumentado la participación de las comunidades locales en el cumplimiento de los objetivos relativos a la educación, con el apoyo de otros organismos de las Naciones Unidas.
31. El grupo de expertos afirmó que en la situación de conflicto el Gobierno y el sistema de las Naciones Unidas estaban trabajando juntos para subsanar las causas. Las Naciones Unidas habían adoptado una estrategia y estaban consolidando su capacidad en esa esfera. Se informó a los miembros de las Juntas de que las ONG y otros actores no estatales estaban colaborando estrechamente con el Gobierno y el equipo en el país para difundir los objetivos de desarrollo del Milenio a través de mensajes promocionales. Una conferencia nacional de ONG había aprobado una resolución sobre la necesidad de asegurar una amplia difusión de los objetivos a todos los niveles en el país.





**REUNIÓN CONJUNTA DE LAS JUNTAS EJECUTIVAS
DEL PNUD/UNFPA, EL UNICEF Y EL PMA
Nueva York, 6–9 de junio de 2003
Sala de conferencias 2**

PROGRAMA

Primer día: viernes 6 de junio

10.00 – 13.00 horas

TEMA 1: Simplificación y armonización

- Discurso de apertura del Presidente de la Junta Ejecutiva del PMA, Excmo. Sr. Anthony Beattie (Reino Unido).
- Presentación a cargo de la Directora Ejecutiva del UNICEF, Sra. Carol Bellamy, del Administrador Auxiliar del PNUD y Director de la Dirección de Políticas de Desarrollo, Sr. Shoji Nishimoto, del Contralor del UNICEF y Directora de la División de Gestión Financiera y Administrativa, Sra. Ellen Yaffe, del Representante Residente del PNUD en Benin, Sr. Moustapha Soumare y del representante del Gobierno, Sr. Yessoufou Mamoudou, Director de Coordinación y Recursos Externos.
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PMA.

12.30 – 13.15 horas

Informe sobre el Iraq: Videoconferencia con el Director Ejecutivo del PMA, Sr. James Morris, la Directora Ejecutiva del UNFPA, Sra. Thoraya Obaid y la Directora Ejecutiva del UNICEF, Sra. Carol Bellamy y la Administradora Auxiliar del PNUD y Directora de la Dirección para la Prevención de Crisis y la Recuperación, Sra. Julia Taft.

- Introducción a cargo del Presidente del Programa Mundial de Alimentos, Excmo. Sr. Anthony Beattie (Reino Unido).
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PMA.



Reunión de la tarde: 15.00 – 16.00 horas

TEMA 2: Transición del socorro al desarrollo

- Discurso de apertura a cargo del Presidente del UNICEF, Excmo. Sr. Jenö Staehelin (Suiza).
- Informe de la Directora Ejecutiva del UNICEF, Sra. Carol Bellamy, sobre la marcha de los trabajos del grupo de trabajo del UNDG-ECHA.
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del UNICEF.

16.00 – 18.00 horas

TEMA 3: Seguimiento de la Conferencia de Monterrey

- Apertura de la reunión a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PNUD/UNFPA, Excmo. Sr. Roble Olhaye (Djibouti).
- Introducción a cargo del Sr. Bruce Jenks, Director de la Dirección de Recursos y Asociaciones Estratégicas en el PNUD; la Sra. Thoraya Obaid, Directora Ejecutiva del UNFPA; el Sr. Edwin Judd, Director de la División de Programas en el UNICEF; Charles Vincent, Vicedirector del PMA en Nueva York.
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PNUD/UNFPA.

Segundo día: lunes 9 de junio

10.00 – 13.00 horas

TEMA 4: VIH/SIDA: Aplicación de las recomendaciones de la evaluación quinquenal del ONUSIDA

- Discurso de apertura a cargo del Presidente del UNICEF, Excmo. Sr. Jenö Staehelin (Suiza).

Primera parte: Cuestiones operacionales

- Introducción a cargo de la Sra. Thoraya Obaid, Directora Ejecutiva del UNFPA y de la Dra. Charlotte Gardiner, Presidenta del Grupo temático de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA, Malawi.
- Debate.

Segunda parte: Cuestiones relativas al sistema de gobierno

- Introducción a cargo del Profesor Fernando Aires Alves Nunes Ventura, Coordinador de la Comisión Nacional para el SIDA, Portugal, en representación de la Presidencia de la Junta de Coordinación del Programa.
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del UNICEF.



13.30 – 14.30 horas

Consultas oficiosas sobre la visita de campo realizada conjuntamente por los miembros de las Juntas Ejecutivas del PNUD/UNFPA, el UNICEF y el PMA a Mozambique

- Discurso de apertura a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del Programa Mundial de Alimentos, Excmo. Sr. Anthony Beattie (Reino Unido).
- Introducción a cargo del jefe del equipo, Excmo. Sr. Lebohang Moleko (Lesotho).
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PMA.

15.00 – 18.00 horas

TEMA 5: Seguimiento de los objetivos de desarrollo del Milenio: estudio monográfico sobre Nepal

- Discurso de apertura a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PNUD/UNFPA, Excmo. Sr. Roble Olhaye (Djibouti).
- Introducción a cargo del Administrador del PNUD, Sr. Mark Malloch Brown.
- Presentación a cargo del ilustre Vicepresidente de la Comisión Nacional de Planificación en Nepal, Dr. Shankar Prasad Sharma; el Presidente de la Federación de ONG de Nepal, Sr. Gauri Pradhan; el Coordinador Residente de las Naciones Unidas y Representante Residente del PNUD en Nepal, Sr. Henning Karcher; el Representante del UNFPA, Sr. Buill Musoke; la Representante del UNICEF, Sra. Suomi Sakai y la Representante del PMA, Sra. Erica Joergensen.
- Debate.
- Alocución final a cargo del Presidente de la Junta Ejecutiva del PNUD/UNFPA.

